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детский сад 2

Как преобразится парк 
у реки в поселении 
Воскресенское 8

Артист балета Гедиминас Таранда: Я авантюрист по натуре, 
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3 ВАЖНО Маски носить по-прежнему обязательно

ВОРОНОВСКОЕ 26 августа 2020 года. Педагог школы № 2073 Любовь Балашова к 1 сентября готова! Пока в классах тихо, 
но уже через неделю здесь вновь будет шумно и весело на переменах, тихо и интересно на уроках

Мы календарь перевернем, 
и вновь начало сентября

6

Ночь кино 
рядом с домом
Поучаствовать в общего-
родской акции «Ночь кино» 
и посмотреть популярные 
фильмы можно 29 августа, 
не уезжая далеко от дома. 
Мероприятие пройдет 
в Культурном центре «Вату-
тинки», на площади перед 
КЦ «Внуково» и в Доме 
культуры «Десна» поселения 
Рязановское.
С 20:00 здесь покажут 
мультфильм «Иван Царевич 
и серый волк 4», в 21:15 всех 
приглашают на семейную 
комедию «Холоп». Последняя 
картина — работа Клима 
Шипенко. Режиссер тоже 
живет в Новой Москве. 
Завершит кинопоказ «Лед 2», 
который начнется в 23:11.
Также в Культурном центре 
«Ватутинки» посетителей 
ждут, начиная с 10 утра, 
на день открытых дверей.

Главное

ЦИФРА

стран уже выразили жела-
ние приобрести российскую 
вакцину от коронавируса, соз-
данную в Центре им. Гамалеи. 

27
ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье,..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+21+17748
Ветер, м/с

3

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+18+15740
Ветер, м/с

2

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+18+10748
Ветер, м/с

5

tinao.mos.ru 

http://newokruga.ru

https://twitter.com/
newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga

НАШИ СТРАНИЧКИ В СОЦ  СЕТЯХ

facebook.com/Префектура-ТиНАО-
гМосквы-824424417654185

 instagram.com/prefektura_tinao

facebook.com/Новые-округа-
881808275217980

vk.com/club87169784
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нии есть медицинский блок, кабинеты 
логопеда и психолога. Отдельно сделаны 
просторные музыкальный и спортивный 
залы. Развивающие занятия будут прохо-
дить в кабинетах, оснащенных современ-
ным интерактивным оборудованием.
— Дети должны не просто проводить 
здесь свое время, но и учиться, готовить-
ся к школе, — подчеркнул Собянин. 
Во дворе детского сада установлены 
уличные веранды с горками, обустроена 
спортивная площадка. Вся инфраструк-
тура приспособлена для ребят с наруше-
ниями опорно-двигательного аппарата. 
По словам мэра, город строит десятки но-
вых учебных заведений. Уже в этом году 
1 сентября откроются 18 школ и детских 
садов. В них смогут учиться 5025 школь-
ников и заниматься 2565 дошколят. 
— Город готовится к 1 сентября, — рас-
сказал Сергей Собянин. — Нового учеб-
ного года с нетерпением ждут сотни 
тысяч детей и их родители. Особенно 

Школа 
креатива 
для молодых 
талантов

24 августа 2020 года. 
Мэр Москвы Сергей 
Собянин побывал 
в новом детском 
садике в Западном 
Дегунине и пообщал-
ся с детьми и воспи-
тателями

НЕДЕЛЯ МЭРА

На этой неделе мэр Москвы 
Сергей Собянин осмотрел ход 
строительства станции метро 
«Улица Народного Ополчения», 
а также открыл новые детский 
сад и школу креатива.

Детский сад в районе Западное Дегунино 
возвели по индивидуальному проекту на 
средства, выделенные из бюджета столи-
цы в рамках Адресной инвестиционной 
программы. Трехэтажное здание акку-
ратно вписано в сложившуюся городскую 
застройку. Таким образом, в этот детский 
сад будут ходить малыши из соседних до-
мов, в том числе тех, что появятся в райо-
не по программе реновации. 
— Детский сад на Ангарской улице от-
вечает всем требованиям комфорта 
и безопасности, — сказал Сергей Собя-
нин. В дошкольном учреждении созданы 
шесть групп, рассчитанные на 150 ребят, 
которые будут приходить сюда на весь 
день. Еще 20 малышей смогут посещать 
группу кратковременного пребывания. 
У каждой группы есть свои раздевал-
ки, игровые комнаты, буфеты, спальни 
и туалеты. При желании на вре-
мя тихого часа можно уве-
личить зону с кроватями, 
а после — игровую. Про-
странство легко транс-
формируется с по-
мощью мобильных 
перегородок.
На завтрак, обед 
и полдник у ребят 
всегда будет свежая 
горячая еда: в дет-
ском саду оборудована 
полноценная кухня, где 
повара смогут готовить 
разные блюда. Также в зда-

директор компании-подрядчика Игорь 
Усольцев рассказал, что строительно-
монтажные работы на станции практи-
чески завершены. 
— Основные конструкции закончены на 
95 процентов, в октябре будут готовы на 
100 процентов, — уточнил он. — Ведется 
монтаж инженерных систем, верхнего 
строения пути и архитектурно-декора-
тивная отделка. 
Станция расположена вдоль проспекта 
Маршала Жукова, в районе пересечения 
с улицей Демьяна Бедного. 
После завершения строительства стан-
ции территорию вокруг нее благоустро-
ят: появятся пешеходные дорожки и пло-
щадки для отдыха, разобьют газоны, 
высадят деревья и кустарники. Что каса-
ется дизайна станции, то для оформле-
ния планируется использовать панно на 
тему московского народного ополчения 
1941 года, основанные на фотографиях, 
плакатах и кинохронике тех лет. По сло-
вам главы города, строительство первой 
очереди участка Большой кольцевой ли-
нии (БКЛ) московского метро, включаю-
щего станцию «Улица Народного Ополче-
ния», планируют завершить в 2020 году. 
— Западный участок этой линии актив-
но строится и включает в себя станции от 
«Хорошевской» до «Кунцевской», — ска-
зал мэр столицы. — Весь участок должен 
быть закончен в 2021 году, а первая оче-
редь — от «Хорошевской» до «Карамы-
шевской» — должна быть запущена уже 
в этом году. 
Он отметил, что строительство это-
го участка непростое, но рабочие де-
монстрируют хорошую динамику. На-
помним, что работы здесь начались 
в 2018 го ду. 
— Уже полностью завершена проходка 
на участке от «Хорошевской» до «Кара-
мышевской», ее произвели по традици-
онной для Московского метрополитена 
технологии с устройством двух однопут-
ных тоннелей диаметром 6 метров, — по-
яснили в пресс-службе столичной мэрии.
При этом от «Карамышевской» до «Кун-
цевской» поезда пойдут в большом двух-
путном тоннеле диаметром 10 метров. 
Сейчас уже построен участок до «Мнев-
ников». Работы по проходке следующего 
участка продолжаются.

Школа креатива
Мэр Москвы Сергей Собянин в среду от-
крыл международную школу креативных 
технологий TUMO. 
— Впервые в Москве появилась такая 
креативная школа по направлению: ди-
зайн, медиа, создание игр и так далее, — 
отметил мэр. — Это тоже такое классное 
направление для Москвы, очень востре-
бованное, очень модное. Я думаю, что 
оно будет развиваться в Москве, посмо-
трим, каким будет спрос на эту школу. 
Я уверен, что будет большой. Хочу ска-
зать спасибо вам за то, что вы организо-
вали такое классное пространство, детям 
здесь будет комфортно.
Напомним, что Международная школа 
креативных технологий TUMO была ос-
нована в 2011 году. В школе подростки 
в возрасте от 12 до 17 лет знакомятся 
с современными цифровыми и креатив-
ными технологиями и учатся применять 
их на практике. Дети обучаются само-
стоятельно, выполняя подобранные для 
них задания, также в школе нет учителей 
и оценок.

Наталья Тростьянская, Марьяна Шевцова 
newokruga@vm.ru

волнуются, наверное, самые малень-
кие — те, кто придет в детские сады.
В этом году дошкольные учреждения 
примут 450 тысяч маленьких москвичей. 
Перед началом нового учебного года 
столичные власти отремонтировали дей-
ствующие детские сады и дооснастили их 
необходимым оборудованием. 
— В этом году ситуация непростая: нуж-
но беречься и от простуды, и от корона-
вируса, — напомнил Собянин. — Но тем 
не менее столичная система образования 
готова. 

На одну станцию больше
Мэр Москвы Сергей Собянин посетил 
строительство станции «Улица Народ-
ного Ополчения» Большой кольцевой 
линии метро. Ее готовность составляет 
74 процента. Завершено возведение ос-
новных конструкций станции, пройдены 
тоннели, идут отделочные работы. Ген-

Мэр Москвы 
Сергей Собянин: 

«Нового учебного 
года дети 

и родители ждут 
с нетерпением»

перегородок.
На завтрак, обед
и полдник у ребят 
всегда будет свежая
горячая еда: в дет-
ском саду оборудована 
полноценная кухня, где 
повара смогут готовить
разные блюда. Также в зда-

«Нового учебного
года дети 

и родители ждут 
с нетерпением»
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Более двухсот идей участников 
краудсорсинг-проекта «Навыки 
будущего» реализуют в столи-
це, сообщила заместитель мэра 
Москвы Наталья Сергунина. 

Москвичи предлагали идеи и голосовали 
за предложения других участников на 
платформе crowd.mos.ru с весны этого 
года. Всего к проекту присоединились 
более 15 тысяч человек. Они предложили 
свыше двух тысяч идей по шести направ-
лениям: «Навыки будущего», «Работа дет-
ских технопарков», «Поддержка детских 
технопарков», «Компании — участники 
акции «День без турникетов», «Обучение 
на бизнес-уик-эндах» и «Информирова-
ние жителей о предпринимательстве».
— После экспертного отбора и голосо-
вания жителей мы взяли в работу более 
двухсот идей. Некоторые из них уже ре-
ализованы. Например, по пожеланиям 
москвичей в молодежную образователь-
ную программу «Бизнес-уик-энд» добави-
ли тему бизнес-планирования, — расска-
зала Наталья Сергунина. 
Проект проводится ГКУ «Новые тех-
нологии управления» совместно с Де-
партаментом предпринимательства 
и инновационного развития Москвы. 
Как сообщают в компании «Новые 
технологии управления», с июля у мо-
сквичей есть возможность самостоя-
тельно присылать фотографии реализо-
ванных городом идей на сайт crowd.mos.
ru. На данный момент уже опубликованы 
75 фотографий, сделанных москвича-
ми по итогам завершившихся проектов. 
Сейчас самые популярные проекты сре-
ди участников — «Московские библиоте-

ки», «Московские поликлиники» и «Эко-
логическая стратегия Москвы». Там же 
размещены фото по проектам «Музеи 
Москвы», «Мой офис госуслуг», «Наши 
маршруты» и другим. Участники могут 
поставить лайк понравившейся фотогра-
фии и сделать репост в социальных сетях.
— Уникальность столичных краудсор-
синг-проектов заключается в том, что 

тематически они разнообразны и охва-
тывают все основные сферы жизнедея-
тельности города, — отмечает руководи-
тель ГКУ «Новые технологии управления» 
Александр Пищелко. — С помощью плат-
формы crowd.mos.ru мы мобилизуем 
творческий потенциал жителей города.

Дженни Самойлова 
newokruga@vm.ru

Уникальный 
столичный 
проект

ИНИЦИАТИВА

Правила безопасного ношения маски

Вымыть руки и осмотреть 
маску на предмет 
повреждений

Изогнуть металлический 
зажим по форме носа

Носить маску, 
не дотрагиваясь до нее

Расположить маску 
окрашенной стороной 
от себя

Закрыть маской рот, 
нос и подбородок

Снимать маску, держась 
за эластичные заушные 
петли

Выбросить маску сразу 
после использования 
и вымыть руки

Пришел без маски, 
получи штраф
Заведениям общепита 
и предприятиям торговли 
и услуг в Москве выписали 
с мая порядка 11 тысяч 
предписаний на общую 
сумму 650 млн рублей. 

Штрафы выписывают за несо-
блюдение мер, направленных 
на предупреждение распро-
странения коронавирусной 
инфекции. Об этом сообщил 
руководитель Департамента 
торговли и услуг столицы 
Алексей Немерюк.
— В Москве действует указ 
мэра от 12 мая, согласно кото-
рому все посетители магази-
нов, ресторанов, предприятий 
бытового обслуживания, тор-
говых центров в обязательном 
порядке должны носить маски 
и перчатки. Эта работа с вла-
дельцами торговых предпри-
ятий проводится на ежеднев-
ной основе, на сегодняшний 
день уже было проверено по-
рядка 49 тысяч предприятий, 
было оштрафовано порядка 
11 тысяч предприятий на сум-
му 650 млн рублей, но ито-
говое решение о наказании 
предприятий будет прини-
мать суд, — сказал Немерюк. 
Он добавил, что совместно 
с Роспотребнадзором и проку-
ратурой Москвы деятельность 
более 30 предприятий была 
приостановлена за несо-
блюдение масочного режима 
и других требований.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Индивидуальная защита от вируса поможет не заразиться
В общественном транспорте столицы, 
как нигде в Европе, приняты уникаль-
ные меры защиты от ковида.

Одним из этих обязательных условий 
до сих пор остаются маски и перчатки. 
В период пандемии в транспорте изме-
нили регламент уборки и интенсивность 
дезинфекции. На станциях и остановках 
появились бесплатные санитайзеры. 
— Городской транспорт в Москве безопа-
сен настолько, насколько это возможно, 
и точно защищен лучше, чем во многих 
европейских и американских мегаполи-
сах, — сказал заместитель мэра Москвы, 
глава Департамента транспорта и разви-

тия дорожно-транспортной инфраструк-
туры Максим Ликсутов. 
Перчаточно-масочный режим в столице 
сохраняется. Носить маски обязатель-
но нужно в том числе и в общественном 
транспорте. При этом купить их мож-
но на любой станции метро, в кассах на 
станциях МЦД и пригородных кассах 
электричек. Кроме того, цена на маски 
снизилась с 15 до 10 рублей.
— Это дешевле, чем во многих город-
ских аптеках, — подчеркнул Максим 
Ликсутов. — Носить маски в Московском 
транспорте обязательно, ведь безопас-
ность поездки зависит от того, в маске ли 
человек, который стоит рядом с вами.

В начале пандемии, когда медицинские 
маски были дефицитным товаром, рас-
пространение получили многоразовые 
тканевые изделия. Сейчас средства инди-
видуальной защиты можно купить в лю-
бой аптеке, в продуктовом магазине или 
в кассах метро, однако многие москвичи 
оценили удобство многоразовых масок 
и продолжают их носить.
Всемирная организация здравоохране-
ния опубликовала правила безопасного 
ношения немедицинских тканевых ма-
сок. Носить маску нужно так, чтобы она 
закрывала рот, нос и подбородок. Каза-
лось бы, очевидный факт, тем не менее 
многие им пренебрегают и носят их «для 

галочки», чтобы «не предъявили». Пра-
вило не трогать лицо руками актуально, 
даже если вы находитесь в маске. Перед 
тем как снять маску, нужно снова проде-
зинфицировать руки.  
Всемирная организация здравоохране-
ния также рекомендует не снимать ма-
ску, если в радиусе метра от вас находят-
ся другие люди. Как уже стало понятно, 
очевидные вещи очевидны не всем. По-
этому ВОЗ в очередной раз напоминает, 
что любая маска — это индивидуальное 
средство защиты, и коллективное ноше-
ние одной маски сведет эффект к нулю.

Алексей Хорошилов
newokruga@vm.ru

26 июня 
2020 года. 
Москва. Самый 
юный участник 
столичных кра-
удсорсинг-про-
ектов Николай 
Примаков
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Позаботиться о своем здоровье необхо-
димо заблаговременно, пока не начался 
сезон заболевания. 
— Делать прививку нужно, — уверяет 
доктор медицинских наук, заместитель 
руководителя Центра экологии и эпиде-
миологии гриппа (ЦЭЭГ) НИИ вирусо-
логии им. Д. И. Ивановского Елена Бур-
цева. — Во-первых, чтобы не заболеть. 
Во-вторых, если все-таки это произошло, 
то вакцина помогает перенести грипп 
в более легкой форме. В-третьих, помога-
ет предотвратить осложнения, особенно 
у хронических больных. И в-четвертых, 
заболеть из-за прививки нельзя. Тем бо-
лее гриппом. Дело в том, что в вакцине 
содержится убитый вирус. Он 
разрушен. Кроме того, в нем 
удалены некоторые струк-
турные компоненты, которые 
могли бы вызвать какую-либо 
реакцию. Иными словами, со-
браться в вашем организме, 
стать живым вирус не сможет. 
Вирусу гриппа подвержен каждый чело-
век. Но есть группы людей, которые на-
ходятся в так называемой группе риска. 
Это пожилые люди, маленькие дети, бе-
ременные женщины и те, кто страдает 
хроническими заболеваниями. 

И не стоит думать, что прошлогодняя 
прививка спасет вас и в этом году. Вирус 
постоянно мутирует, у него появляются 
разные штаммы. 
— Грипп имеет много разных вариан-
тов, — объясняет профессор, доктор био-
логических наук Александр Бутенко. — 
Есть два основных — типа А и типа В. 
У них есть еще разновидности. И поэто-
му, если в течение года доминирует один, 
потом может произойти смена. А про-
шлогодняя вакцина окажется просто 
неэффективной. Но, насколько я знаю, 
в этом году будет четырехвалентная 
вакцина, которая основа на применении 
разных генотипов, которые встречаются 
и в этом году, встречались и в прошлом. 

Возможно, и в позапрошлом. 
Чтобы с гарантией 

Вакцина поможет 
не заболеть гриппом

1 сентября 2019 года. 
Медсестра Светлана 
Гудзина делает при-
вивку москвичу Роману 
Солдатову в МФЦ 
Троицка

Стадион встретит 
спортсменов
Пятый этап Кубка Кремля 
по ралли-спринту — 2020 
проведут 29 августа на ста-
дионе «РаллиКроссАрена» 
в селе Ознобишино поселе-
ния Щаповское. 

Как сообщили организаторы, 
соревнования пройдут по трем 
направлениям: «Задний 
привод», «Передний привод» 
и «Полный привод». Для жен-
щин будет организован от-
дельный спортивный зачет.
Начало соревнований за-
планировано на 9:00. Вход 
на стадион для всех желаю-
щих будет свободный.

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

Сотрудничество 
регионов
Глава администрации по-
селения Московский Дания 
Андрецова подписала 
соглашение о межмуници-
пальном сотрудничестве 
с главой Сабинского муни-
ципального района Респу-
блики Татарстан Раисом 
Миннихановым. 

Документ предусматривает 
возможность обмена опытом 
и информацией между муни-
ципальными образованиями 
в отраслях, где используются 
информационные, IT— 
и новаторские технологии. 
Во-вторых, такое сотрудни-
чество поможет установить 
устойчивые связи с татарским 
населением, которое прожи-
вает на территории поселения 
и республики.  
В-третьих, коллеги поселения 
Московский и Сабинского 
района смогут обмениваться 
опытом по подготовке кадров 
для муниципальной службы. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

ЦИФРА

километра велодорожек 
проложили от станции метро 
«Филатов Луг» до поселения 
Московский. Жители смогут 
взять велосипеды напро-
кат на станциях «Велобайк». 
Их открыли на конечных 
пунктах специально обору-
дованных дорожек. Там же 
для владельцев двухколес-
ного транспорта разметили 
парковку на 56 мест. 
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1 сентября 2019 года. 
Медсестра Светлана 
Гудзина делает при-
вивку москвичу Роману 
Солдатову в МФЦ 
Троицка

С 1 сентября в Москве начнется 
массовая вакцинация от грип-
па. Чтобы сдержать распро-
странение заболевания, при-
вивочная кампания в этом году 
будет особенно масштабной.

— В прошлом году мы привили от грип-
па около семи миллионов москвичей — 
огромный объем. Это, кстати, возможно, 
нас спасло от каких-то еще больших пи-
ков заболеваемости этой весной, когда 
пришел коронавирус. И в этом году этот 
объем надо как минимум повторить, — 
отметил мэр Москвы Сергей Собянин.

охватить и тот вирус, который будет до-
минировать сейчас. 
Поэтому сделать прививку от гриппа не-
обходимо всем. Это поможет москвичам 
выработать иммунитет к заболеванию.  
— Вакцина достаточно безопасна. Но все 
равно, прежде чем делать прививку, луч-
ше всего проконсультироваться со своим 
лечащим врачом, — советует Бурцева.
Сезонная вакцина против гриппа ис-
пользуется уже более 50 лет. Ее получают 
миллионы людей, и безопасность при-
вивок проверена временем. Кроме того, 
каждый год национальные органы по 
регулированию лекарственных средств 
проводят тщательное изучение нового 

препарата, прежде чем выдать на него 
лицензию.   
В 2019 году в столице каждый день приви-
вались более трех тысяч человек. Самы-
ми популярными местами вакцинации 
стали мобильные пункты, которые были 
расположены возле 33 станций метро. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

МЕДИЦИНА

ПРИВИВОЧНАЯ КАМПА
НИЯ В ЭТОМ ГОДУ БУДЕТ 
ОСОБЕННО МАСШТАБНОЙ
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Новые округа № 34 (400)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

25 августа 2020 года. Рязановское. Мария Стогова (слева) и Марина Батырева 
отдыхают на обновленной детской площадке в поселке Знамя Октября

Яна Книгина из поселения Десеновское:
На пересечении улиц Офицерской и Дми-
трия Рябинкина полосы «зебры» совсем 
стерлись. Разметку надо обновить, 
а то водители ее не замечают и возму-
щаются, мол, почему они должны про-
пускать пешеходов, которые перебегают 
дорогу в «неположенном» месте. 
Отвечает замглавы администрации посе-
ления Десеновское Александр Алябьев:
Уважаемая Яна Сергеевна! Специалисты 
обновили дорожную разметку на пеше-
ходном переходе на пересечении улиц 
Дмитрия Рябинкина и Офицерской.

Светлана Кузнецова из поселка Знамя 
Октября поселения Рязановское:
Во дворе дома № 10 есть детская пло-
щадка. Ребятишки ее очень любят, 
но оборудование на ней уже устарело. 
Можно установить современные качели 
и игровой комплекс? 

Отвечает глава администрации поселе-
ния Рязановское Николай Бобылев:
Уважаемая Светлана Алексеевна! Вблизи 
дома № 10 завершилось благо-
устройство детской площадки. 
На ней установили совре-
менные качели, игровой 
комплекс, песочницу 
и удобные лавочки. Так-
же рабочие выполнили 
устройство травмобе-
зопасного резинового 
покрытия. Вблизи 
площадки и на дво-
ровой территории 
высажено 400 кустов 
кизильника. Теперь 
проводить там время 
будет комфортнее и детям, 
и родителям.

На пешеходном переходе 
обновили разметку

Детская площадка стала 
удобной и современной

ДЛЯ РЕБЯТ 
ПОСТАВИЛИ 
КАЧЕЛИ, ИГРОВОЙ 
КОМПЛЕКС 
И ПЕСОЧНИЦУ

Екатерина Волкова из поселения 
Внуковское:
Вандалы расписали автобусную 
остановку «Улица Летчика Грицевца, 
6». Очень хотелось бы, чтобы это 
безобразие отмыли. 
Отвечает глава администрации посе-
ления Внуковское Павел Федулкин:
Уважаемая Екатерина Борисовна, 
спасибо за сигнал! По вашему обра-
щению специалисты очистили стену 
павильона остановки общественного 
транспорта «Улица Летчика Грицев-
ца, 6» от вандальной надписи. Спа-
сибо за неравнодушное отношение 
к жизни поселения!

Евгений Зорин из городского 
округа Щербинка:
На улице Чапаева рядом с детским 
садом находится пешеходный пере-
ход и установлен дорожный знак, 
который плохо видно из-за веток 
рядом растущего дерева, что соз-
дает опасную ситуацию. 
Отвечает и.о. главы администра-
ции городского округа Щербинка 
Алексей Чиркалин:
Уважаемый Евгений! По вашему 
обращению специалисты про-
вели санитарную обрезку веток, 
которые загораживали дорожный 
знак и мешали обзору. 

Каракули смыли Видим знак!

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)
Михаил Лаврентьев из де-
ревни Крекшино поселения 
Марушкинское:
Здравствуйте, обращаюсь 
к вам, так как невозможно 
смотреть на безобразие, 
которое творится на берегу 
нашего озера, на который вы-
ходит улица Школьная. Туда 
поскидывали строительный 
мусор и отходы. Пожалуйста, 
помогите! Прошу привести 
территорию берега озера 
в порядок. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Марушкинское 
Сергей Вечкилев:
Уважаемый Михаил Ивано-
вич, спасибо за сигнал! 19 ав-
густа специалисты очистили 
территорию от бытового 
и строительного мусора.

Берег озера 
освободили 
от мусора 

Анастасия Зябликова из села 
Рогово поселения Роговское:
В 2019 году по нашей просьбе 
администрация поселения 
отсыпала асфальтовой 
крошкой подъезд к нашему 
участку 42 на улице Зареч-
ной в поселке Рогово. После 
сильных дождей в этом году 
всю крошку размыло, и вы-
езд на основную дорогу стал 
проблематичным. Очень 
просим оказать содействие 
и сделать нормальный съезд 
к участку. 
Отвечает и.о. главы админи-
страции поселения Роговское 
Александр Тавлеев:
Уважаемая Анастасия 
Александровна! По вашему 
обращению специалисты 
подрядной организации заас-
фальтировали проезд к зе-
мельным участкам на улице 
Заречной в поселке Рогово, 
в том числе к вашему участ-
ку. Теперь выехать на ос-
новную дорогу вы сможете 
без проблем.

Проезд к участкам 
садоводов 
заасфальтировали

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
СМ

ОЛ
Я
КО
В



6 newokruga.ruДень знаний  28.08.2020Новые округа № 34 (400)

1 сентября школы откроют 
свои двери для десятков тысяч 
учеников ТиНАО. А в День зна-
ний своих первых школьников 
и воспитанников примут три 
образовательные площадки 
и два отделения дошкольных 
групп в школах № 2070, 2120,  
2094 и 338.

Всего за восемь лет в Новой Москве по-
явилось 17 школ и 41 здание с дошколь-
ными группами. А до конца 2022 года 
завершится строительство еще 95 объек-
тов образования — 37 школ и 58 учреж-
дений дополнительного образования. 

Школьное пополнение
Так, новый учебный год в новом корпусе 
встретят 1100 учеников школы-гиганта 
№ 2070 в Коммунарке. 
— 15 декабря 2015 года на пустыре мы 
закладывали капсулу памяти потомкам. 
Это был первый шаг к строительству на-
шей будущей школы. И вот теперь она 
принимает первых учеников, — говорит 
директор школы № 2070 Ольга Афана-
сьева. — Комфортные классы, лаборато-
рии для научных открытий, современные 
спортивные залы, зал для театрального 
творчества и хореографии, студия жи-
вописи, трансформируемое сценическое 
пространство... Все это доступно нашим 
ученикам.
На пришкольном участке сделали поле 
с искусственным покрытием и трибуна-
ми, баскетбольную площадку, зону вор-
каута. И все это для того, чтобы ученики 
могли найти занятие по душе. 
— У нас уделяется особенное внимание 
спортивному направлению. Учащиеся за-
нимаются футболом, баскетболом, волей-
болом, играют в шахматы. Школьники — 
неоднократные победители и призеры 
всероссийских соревнований по футбо-
лу, — продолжает директор. 

Не ошибиться с профессией
Если раньше вопрос: «Кем ты хочешь 
стать» — чаще всего ставил детей 
в тупик, то теперь все намного про-
ще. Ученику чуть ли не с дошколь-
ного возраста помогают изучить 
почти любую профессию изнутри. 
— Мы смотрим на интересы и спо-
собности ребят, чтобы они росли, 
пробовали что-то новое и искали 
себя, — рассказывает директор 
школы № 338 имени Героя 
Советского Союза А. Ф. Ав-
деева Мария Андриано-
ва. — Для этого реализу-
ются разные программы 
урочной и внеурочной 
деятельности. И к 10-му 
классу ученик может 
выбрать профиль для 
дальнейшего обуче-

Школы Новой Москвы 
снова готовы встретить 
своих учеников 
1 сентября
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ния. У нас реализуются проекты «Инже-
нерный класс в Московской школе», «Ме-
дицинский класс» и так далее. Конечно, 
выбрать себе специальность по душе 
помогают учителя. Но не менее важно 
техническое оснащение школы. Напри-
мер, если ребенку интересно, он может 
заниматься робототехникой или ставить 
физические эксперименты. Выступать на 
конференциях и защищать проекты. 
И так происходит во многих учебных за-
ведениях. 
— Творчество наших учащихся не име-
ет границ, — говорит директор школы 
№ 2070 Ольга Афанасьева. — Над чем 
только не работали наши будущие ин-
женеры! Среди их разработок — полу-
автономная солнечная панель, радио-

Учебный год в особых условиях
Но не стоит забывать о безопасности. 
В этом году к школам на этот счет — осо-
бые требования. 

Чтобы минимизировать риск заражения 
коронавирусом, учителям, администра-
тивному персоналу, охранникам и работ-
никам столовых будет необходимо носить 
маски, а рассадка в классе будет с учетом 
соблюдения социальной дистанции. 
Учеников ждет ежедневная утренняя 
проверка на симптомы ОРВИ. В случае их 
обнаружения ребенку придется остаться 
дома и учиться дистанционно. Школа по-
может сделать так, чтобы этот процесс 
проходил максимально комфортно. 
Кроме того, за каждым классом закрепят 
отдельный кабинет. А питание в школах 
организуют с гибким графиком. Еже-
дневно в зданиях школ будут проводить-
ся уборка и санитарная обработка. 
В коридорах и на входе в школу будут 
установлены санитайзеры для дезинфек-
ции рук. Здесь же можно взять и защит-
ные маски, которыми могут пользовать-
ся как ученики, так и персонал. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

управляемое судно для очистки водоемов, 
игра-тренажер для решения задач физи-
ко-математического цикла, макет ветро-
генератора с вертикальной осью, проект 
идентификации личности по цветовому 
ключу при помощи камеры 
и многое другое. 
Кадетские классы с уклоном 
на военную специальность 
или МЧС есть в 14 школах 
ТиНАО, медицинские и IT — 
в трех, инженерные — в семи, 
академический, где ребята 
могут делать проекты вместе 
с настоящими учеными, — 
в одной. 
Во всех образовательных учреждениях 
успешно реализуется проект «Москов-
ская электронная школа». Она помогает 
сделать процесс обучения намного проще 
и интереснее. Здесь можно посмотреть 
материалы уроков, позаниматься само-
стоятельно, почитать что-нибудь допол-
нительно — и не обязательно в рамках 
школьной программы. 
Кроме этого, на базе школ Новой Москвы 
открыто более 6300 различных кружков 
и секций. Программами дополнительно-
го образования охвачено свыше 97 про-
центов учащихся.

НА БАЗЕ ШКОЛ НОВОЙ 
МОСКВЫ ОТКРЫТО 
БОЛЕЕ ШЕСТИ ТЫСЯЧ 
КРУЖКОВ И СЕКЦИЙ

Звени, 
первый 
звонок!
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Любое повторение 
«экспериментов», о ко-
торых рассказывается 
дальше, опасно для жизни! 
Именно так сказал нам ру-
ководитель отдела Института 
спектроскопии РАН в Троицке 
Андрей Наумов, когда мы на-
чали говорить с ним про школу. 
В этот раз мы не стали задавать 
ученым наивные вопросы, а ре-
шили узнать, что они вспомина-
ют о своих годах обучения. 

В школу все приходят с разными вопроса-
ми. Кто-то пытается узнать, у кого списать 
домашку. Кто-то не понял тему урока и до-
стает вопросами. Андрея Наумова беспо-
коило другое. Пчелы! 
— У меня семья пчеловодов. И у насеко-
мых есть такой интересный период — ро-
ение. Когда они вместе с маткой улетают 
из улья. И моя задача была их караулить, 
а потом ловить рой — иначе останешься 
без пчел, — вспоминает Наумов. — И вот 
я сижу, читаю книгу и вижу, 
как пчелы улетают. 
Чтобы вернуть их обратно, 
нужно бежать за ними, взяв 
металлический таз с железной 
палкой, и стучать, а лучше — 
скрести. Получается очень 
противный звук. 
— И действительно, если ты 
так делаешь, рой садится на 
ближайшее дерево, — вспоминает уче-
ный. — Меня все время интересовало, по-
чему?
Так что когда начались уроки биологии, 
физики, он всегда задавал этот вопрос 
учителям. 
— И в школе, а потом на экскурсии на 
ВДНХ мне рассказали, что матка общает-
ся с пчелами на очень высоких частотах. 
Когда они вылетают, то ищут место для 
гнезда. А когда ты палкой стучишь о таз, 
этот сигнал зашумляется. Общения меж-
ду маткой и пчелами не происходит. По-
этому они и садятся на ближайший столб. 
Наверное, это один из первых случаев, 
когда я задумался о науке, — вспоминает 
Андрей Витальевич. 

Ученые из Троицка пытаются 
ответить на вопросы читателей 
и объяснить, почему некото-
рые явления происходят имен-
но так и никак иначе. 

ОЧЕВИДНОЕ
НЕВЕРОЯТНОЕ

Насекомые, 

глобусы 
и прочие 
мелочи

на небезопасном расстоянии про-
ходила линия электропередачи — 
220 В, — вспоминает Наумов. 
Как карандаш оказался в его 
руке, непонятно. 
— Но я стоял и любопытно по-
качивал им провод. Пока при-
касался к нему деревяшкой, все 
было ничего. Но когда грифе-
лем, графитовым стержнем... То-
ком меня ударило порядочно, — 
говорит Наумов. 
И вот о чем бы подумал обычный 

человек — больше так делать нель-
зя. А будущий ученый задумался 

о другом: почему так вообще про-
изошло. А все довольно просто. Сухое 

дерево, из которого изготовлена основа 
карандаша, на электричество никак не 

реагирует. Оно не проводит ток. То ли дело 
графит — он замечательный проводник.
— Главное, не повторить такое кому-ни-
будь! Особенно в школе, — предупрежда-
ет ученый.

●
У Алины Головановой с уче-
бой совсем другие ассоциации. 
И если сейчас сотрудники ин-
ститута — люди серьезные, то 
в школе они позволяли себе 
вытворять различные глупо-
сти, как все дети. 
— Знаете, что первое вспоми-
нается? Как мы в классе седь-

мом-восьмом насобирали целое ведро 
майских жуков и притащили в класс. За-
чем мы это сделали, я не помню. Но когда 
мы их выпустили перед уроком, столько 
в кабинете оказалось. Учителя в шоке 
были! — вспоминает Алина.
Жуки залетали во всевозможные щели, 
в плафоны, очень эффектно смотрелись на 
шторах.
— Помню, что меня заставили всех со-
брать и вынести. Почему-то я этого не сде-
лала. Закрыла ведро и поставила у запас-
ного выхода. А жуки, которые забрались 
в плафоны, высохли все и года два-три там 
находились, пока не сделали генеральную 
уборку, — говорит девушка. 
А как-то глобус в кабинете географии пре-
вратился в мячик!
— У нас был очень спортивный класс. 
И мы решили поиграть... В итоге глобус 
развалился на несколько частей. Но он 
долго продержался, — вспоминает Алина.
Ну и чтобы ученикам не попало, очень 
оперативно пришлось искать скотч. 
— Заклеили так, что никто и не догадал-
ся! По крайней мере до нашего выпуска 
он так и стоял в кабинете географии, — 
говорит Алина. — Парту как-то сломали. 
Сели на нее втроем, она и не выдержала. 
Поставили ее в конце класса и целый урок 
сидели и надеялись, чтобы она не рухнула 
при нас. Улика же! 
Но о парте так никто и не узнал. Умели 
ученики замести следы. 
— Самое смешное, что к директору меня 
вызвали однажды, когда я не пришла на 
соревнования по баскетболу. Вот тогда 
мне прочитали лекцию. Было стыдно, — 
говорит Алина. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru
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Дорогие читатели, свои вопросы ученым вы можете задать, написав нам 
на почту newokruga@wm.ru, а потом прочитать ответ в одном из следую-
щих номеров. Ждем ваших вопросов!

А в четвертом классе будущий ученый 
оказался в лаборантской кабинета физи-
ки. И не зря...
— Там был тестер (измеритель напряже-
ния, тока). И брат мне про него немножко 
рассказывал, — вспоминает Наумов. — 
И вот в режиме вольтметра вы можете 
щупы поместить в розетку и увидеть на-
пряжение. Так я и сделал. Стрелка показа-
ла 220 вольт. Потом я переключил тестер 
в режим амперметра, снова засунул щупы 
в розетку и... — говорит Наумов. 
Нет, взрыва, как показывают в «Ерала-
ше», не произошло. Но прибор зашипел 
и сгорел. 
— Запах стоял! Я, конечно, все проветрил. 
Но такое просто невозможно было не за-

метить. Но мне с учителями везло. Ника-
ких вызовов к директору не было, — гово-
рит Наумов. 
Его почему-то с детства тянуло на всякие 
эксперименты с электричеством. 
— Я играл в доме культуры на баяне. И как-
то в перерыве между концертами вышел 
на улицу воздухом подышать. А рядом 

D
EP

OS
IT

PH
OT

OS

н
мом-восьмо
майских жук
чем мы это сд
мы их выпус
в кабинете о
были! — вспом
Жуки залетали
в плафоны, оченв плафон
шторах.

мню, что— Помн
брать и вынестибрат
лала. Закрыла ве
ного вы

реагир
графит
— Глав
будь! О
ет учены



9newokruga.ru8 newokruga.ruРазвитие  28.08.2020 Развитие  28.08.2020Новые округа № 34 (400)Новые округа № 34 (400)

— Если спуститься вниз, ближе 
к реке, вы попадете на площад-
ку тихого отдыха. На ней появятся 
удобные скамьи, где можно будет 
зарядить телефон. А все благодаря 
солнечной батарее, которая будет уста-
новлена в верхней части конструк-
ции, — продолжает замглавы. 
Если пройти дальше по дорожке, вы по-
падете в зону для занятий йогой. Она 
будет удобна не только спортсменам, но 
и, например, художникам, если они ре-
шат устроить пленэр. 
Кроме того, специалисты реконструиру-
ют существующие пешеходные переходы 
через реку и сделают два дополнитель-
ных. Отдыхающие смогут без труда пере-
йти на другой берег. 
Преобразится и лесная зона. Здесь ре-
конструируют дорожки и вымостят их 
плиткой, построят детскую и спортпло-
щадки, а также оборудуют площадку для 
выгула собак.
— Кроме того, появятся перголы с насти-
лами. И еще один настил под открытым 

На территории поселения начались вто-
рой и третий этапы благоустройства. 
Преображение поселка продолжается, 
как раньше и обещали жителям.
— В первую очередь изменится террито-
рия за храмом Воскресения Христова, — 
рассказывает замглавы администрации 
поселения Воскресенское Павел Ключев-
ской. — Работы будут проходить на обо-
их берегах реки. 
В связи с особенностями рельефа местно-
сти — перепадом высот — здесь появят-
ся лестницы с пандусами и перилами. 
Укрепят склоны вокруг храма. Тут же 
установят белую металлическую 
беседку. А около нее разме-
стятся скамейки. 

дете на площад-
а. На ней появятся 

 где можно будет 
н. А все благодаря 

ее, которая будет уста-
хней части конструк-
ет замглавы. 
ьше по дорожке, вы по-
ля занятий йогой. Она 
только спортсменам, но 
ожникам, если они ре-
нэр. 
иалисты реконструиру-
е пешеходные переходы 
лают два дополнитель-
е смогут без труда пере-

рег. 
лесная зона. Здесь ре-

орожки и вымостят их 
ят детскую и спортпло-
борудуют площадку для 

явятся перголы с насти-

Укрепят склоны вокруг храма. Тут же 
установят белую металлическую 
беседку. А около нее разме-
стятся скамейки. 

8 28.08.2020Новые округа № 34 (400)

— Если спустить

На территории поселения начались вто-
рой и третий этапы благоустройства. 
Преображение поселка продолжается, 
как раньше и обещали жителям.
— В первую очередь изменится террито-
рия за храмом Воскресения Христова, —
рассказывает замглавы администрации 
поселения Воскресенское Павел Ключев-
ской. — Работы будут проходить на обо-
их берегах реки. 
В связи с особенностями рельефа местно-
сти — перепадом высот — здесь появят-
ся лестницы с пандусами и перилами. 

ься вниз, ближе 

Подготовили Алина Зинина (текст), Светлана Василевич (графика), newokruga@vm.ru

Сердце 
поселка

Набережная реки Цыганки 
стала любимым местом отдыха 
жителей Воскресенского. По-
сле первого этапа благоустрой-
ства она изменилась до не-
узнаваемости: здесь можно 
с комфортом гулять вечерами, 
смотреть концерты и просто 
отдыхать. А скоро в Воскресен-
ском станет еще лучше! 

ЛЮБИМОЕ МЕСТО ОТДЫХА 
ЖИТЕЛЕЙ ВОСКРЕСЕНСКОГО 
СКОРО СНОВА ИЗМЕНИТСЯ 
ДО НЕУЗНАВАЕМОСТИ 

Металлическая беседка
После окончания благоустройства она станет 
точкой притяжения. С беседки будет откры-
ваться прекрасный вид на территорию парка. 
Лучшее место для проведения фотосессий. 

Озеленение
На набережной появятся 
конструкции, на которых 
будет расти амурский ви-
ноград. Также специали-
сты высадят ивы, клены, 
рябины, барбарис, разные 
сорта сирени, спиреи. 
Сделают цветники с мно-
голетними растениями. 
Запланировано высадить 
162 дерева,1234 кус-
тарника, 442 лианы 
и 135 вьющихся рас-
тений. А общая площадь 
цветников составит более 
56 квад ратных метров. 

Безопасность
По всей территории уста-
новят камеры видеона-
блюдения. 

Для 
удобства
Склоны со стороны 
храма укрепят. На пло-
щадке с беседкой 
будут установлены 
удобные скамейки. 
А для спуска к набе-
режной сделают лест-
ницы с пандусами.

Пергола с настилом
Если пойдет небольшой дождь или 
будет светить слишком яркое солн-
це, укрыться можно будет в специ-
альных деревянных беседках. 

Лесная зона
В лесной зоне установят 
информационные стенды 
и указатели, чтобы людям 
было проще сориентироваться 
и найти место отдыха по душе.

Площадка 
для выгула собак
По просьбам жителей установят пло-
щадку для выгула собак. Питомцам 
будет где порезвиться! А главное, 
они не будут никому мешать

Спортсменам 
Парковая зона прекрасно подойдет 
для спорта. Есть места для игр в фут-
бол и хоккей. Будут оборудованы 
четыре небольшие площадки с тур-
никами, брусьями, скамейками для 
пресса и снарядом для отжиманий. 

Плитка цвета альпин
В лесной зоне реконструируют дорожно-тропиночную сеть, вымостив до-
рожки плиткой цвета альпин. А в рамках третьего этапа благоустройства 
сделают еще и велодорожку.

Животные 
и птицы
В лесной части 
повесят сквореч-
ники и кормушки 
для птиц и белок.

Площадка для йоги 
Будет сделана и специальная дере-
вянная площадка. Так что в хорошую 
погоду сюда можно будет прийти 
со спортивным ковриком, чтобы по-
заниматься йогой. 

Лавочки
Здесь точно хватит места всем, кто придет 
прогуляться по парку. Лавочек, подвесных 
качелей, шезлонгов на всей территории 
будет более 180. 

Освещение
Особое внимание 
уделено освещению, 
чтобы жителям было 
комфортно гулять 
и в темное время 
суток.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Разрабатывая проект благоустрой-
ства набережной реки Цыганки, мы 
понимали, что такой объем работ 
придется проводить в несколько 
этапов. Первый, уже реализован-
ный, касался территории вблизи 
домов № 10, 12, 4а и 6. Второй 
и третий этапы охватят территории 
за храмом Воскресения Христова 
и лесную зону. По московским 
стандартам подобные проекты 
реализуются при тесном взаимо-
действии с жителями и с учетом их 
предложений и идей. Это помогло 
нам сделать проект еще лучше. 

ВАДИМ 
БОРОДЕНКО
Глава администрации 
поселения 
Воскресенское

Второй этап

ю

Третий этап благоустройства коснется 
территории вблизи дома № 12а. 
Здесь сделают дорожки, на которых вы-
ложат плитку и положат асфальт специ-
ально для катания на велосипедах. 
— Мы планируем обустройство одной 
детской и двух спортивных площадок, — 
рассказывает Павел Ключевской. — По-
явятся уличные тренажеры и столы для 
игры в настольный теннис. 
Вблизи дома № 12а найдется место и для 
спокойного отдыха. На специальной пло-
щадке установят скамейки, где можно 
будет посидеть с книгой или пообщаться. 
Такую же зону обустроят и вдоль велодо-
рожки, так что спортсмены смогут отдо-
хнуть в перерывах между тренировками. 
На всей благоустраиваемой территории 
появятся освещение, урны, камеры виде-
онаблюдения.

небом, где можно 
будет устроить пик-

ник. На деревьях пове-
сят скворечники и кормуш-

ки для птиц. А у берега будет 
расположена зона барбекю, — про-

должает Павел Ключевской.  — В лес-
ной зоне установят информационные 
стенды и указатели. 
По его словам, особое внимание будет 
уделено озеленению. Вдоль забора ТСЖ 
«Каменка» появятся конструкции, из-
готовленные по индивидуальным чер-
тежам, где посадят амурский виноград. 
Везде будут высажены хвойные, листвен-
ные деревья, цветы и кустарники. 

30 июля 2020 года. Воскресенское. Сегодня разительно отличаются уже 
благоустроенные зоны (1) и те, где к работам только приступили (2). 
Но уже скоро на всей территории станет красиво, уютно и комфортно

2

1

Первый этап

Для детей
Детская игровая 
площадка будет не-
обычной вытянутой 
формы. На ней по-
явятся карусели, 
спортивно-игровой 
комплекс, где можно 
будет пройти полосу 
препятствий.

Второй этап

Первый этап

Барбекю 
Приготовить шашлык мож-
но будет на набережной, 
где появится специальное 
место с бетонными столами 
и лавками. Мангалы брать 
с собой не нужно. Их уста-
новят тут же.
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23 августа 2020 года. Вороновское. На соревнования 
по спортивной ходьбе приехали атлеты из разных регио-
нов страны (1). Марина Новикова (2) стала первой среди 
женщин, а Василий Мизинов (3) — среди мужчин

ЧЕМПИОНАТ

Ходить тоже 
надо уметь 
правильно

Проводить лето забегом
Последние выходные уходящего лета 
пройдут спортивно. В поселении Во-
роновское 29 августа на стартовой по-
ляне пройдут соревнования по кроссу 
на Кубок ТиНАО.

Чтобы поучаствовать в соревновании, 
необходимо предварительно пройти 
мед осмотр и получить разрешение у вра-
ча. Необходимо взять с собой полис обя-
зательного медицинского страхования 
(ОМС или ДМС).
Нагрузки на этом забеге будут большие. 
Например, мужчин от 18 лет ждет забег 
на дистанцию 20 километров. У женщин 

маршрут короче — 10 километров. Для 
детей подготовили маршруты длиной 
один, три и пять километров. 
Главное, не забыть заранее отправить за-
явку на почту: skvoronovo@mail.ru и по-
лучить ответ с подтверждением.
Выдача стартовых номеров пройдет 
29 августа в 8 часов утра. А начало забе-
га для участников разных возрастов нач-
нется с 10 утра. 
Спортсмены, которые придут первыми, 
будут награждены памятными подар-
ками. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Жара. На солнце уж точно гра-
дусов 26. А в воздухе — напря-
жение. Гости, которые пришли 
на Вороновскую набережную, 
кажется, замерли от волне-
ния. И тот, кто еще пять минут 
назад не мог стоять молча, 
поддерживая своих, больше 
не говорит ни слова. Тишина! 
Устанавливается новый миро-
вой рекорд… 

Хотя правильнее сказать, лучший резуль-
тат сезона в мире. Здесь, на Вороновской 
набережной, прошли Всероссийские со-
ревнования по спортивной ходьбе «Фе-
стиваль ходьбы Московия». И лучший 
результат, который зафиксировали 
уже все мировые рейтинги, установ-
лен у нас, в поселке ЛМС. Легкоатлет 
Василий Мизинов прошел десять 
километров за какие-то 37 минут 
59 секунд. 
— Это невозможно! — кри-
чит комментатор в микро-
фон. 
— Да любой бы смог, 
если постараться, — 
после финиша гово-
рит Василий. 
На самом деле, это 
исторический мо-
мент. Василий Мизи-
нов на трассе десять ки-
лометров действительно 
показал, что сильнее его 
нужно еще поискать атле-
тов. И если бы на эти сорев-
нования, как пять лет назад, 
приехали спортсмены из раз-
ных стран мира, этот результат 
уже бы ощущался иначе. Тем 
более что гонка была не совсем 
привычной. Сначала стартова-
ли женщины, а после них, через 
3 минуты 40 секунд — мужчины, 
которые должны были догнать со-
перниц. Как итог — Мизинов при-
шел первым, а Марина Новикова  
финишировала второй. И все это 
происходило на Вороновской трассе, 
признанной одной из лучших в мире. 
— В свое время уже экс-глава коми-
тета по ходьбе Европейской ассоциа-
ции легкой атлетики Питер Марлоу 

23 августа 2020 года. Вороновско
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назвал ее лучшей на континенте, — го-
ворит член технической делегации Все-
российской федерации легкой атлетики 
Вадим Злобин. — Почему? Во-первых, 
она расположена вокруг водоема, и мы 
можем видеть каждого спортсмена в лю-
бой момент времени. Во-вторых, где еще 
можно найти такую же трассу, чтобы по 
длине она была ровно километр? И была 
расположена вокруг водной преграды. 
Правда, на ней успели провести лишь 
одни международные соревнования 
в 2015 году. И уже пять лет лучшая трас-
са континента остается без зарубежных 
гостей. Виной всему история, в которую 
оказались втянуты наши легкоатлеты. 
— В какой-то момент результаты мор-
довских скороходов стали вызывать по-
дозрение у Всемирного антидопингового 
агентства, работа которого чем-то схожа 
с работой полицейских. Они выслежива-
ют спортсменов, которые вызвали подо-
зрение. И такая история не только в на-
шей стране. Например, тренера Альберто 
Салазара точно так же выслеживали, как 
Виктора Чегина. Велось расследова-
ние, — говорит Злобин. — У мордовских 
спортсменов, по-моему, обнаружили 
31 положительную допинг-пробу. 
И как итог — наказали всех атлетов.  
В том числе пострадали «чистые» чем-
пионы, которые возглавляли мировой 
рейтинг. 
— Когда нам вновь удастся полноценно 
выступать на международной арене, не-
известно. Но пока что речь будет идти 
о том, чтобы соревноваться под ней-
тральным флагом. Я Василию Мизино-
ву предложил в случае чего взять флаг 
Челябинской области, где он родился. 
Там изображен верблюд, пусть догады-
ваются, за кого он выступает, — говорит 
Злобин. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru
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История, с которой «НО» столк-
нулись на улице Троицка, 
не могла оставить никого равно-
душным. Валентина Ильинична 
Бычкова каждый день выходит 
на улицу, чтобы покормить ко-
шек и котов. И не важно, какая 
погода стоит за окном. 

Помощники 
хвостатых 
друзей

ПИТОМЦЫ

21 августа 2020 года. Троицк. Валентина Ильинична Бычкова с котом Кузей, тем самым Котя-
рой, которого она увидела и не оставила в беде несколько лет назад

Работа и образование

Недвижимость

Юридические услуги

Авто, запчасти
транспортные услуги

Частности Реклама

● Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15

● Срочная продажа, аренда квартир на 
ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04

Если вы хотите 
поделиться с нами 

новостью о том, 
что происходит 

в вашем 
поселении, 
пишите нам

newokruga
@vm.ru

или 
звоните

(499)
557–04–24

горизонте появляется Валентина Ильи-
нична и начинает звать одну из кошек: 
«Мурочка, Мурочка», все как по сигналу 
бегут к миске. Но все расходятся, когда 
приходит самая старшая кошка с котята-
ми. Она, охраняя своих детенышей, ждет, 
когда все пообедают. С такой пушистой 
компанией Валентина Ильинична позна-
комилась пару лет назад. — У меня умер-
ла кошка Мурка, которая прожила со 
мной почти 20 лет, — рассказывает она. 
Женщине было очень тоскливо. Потерю 
друга, который жил с тобой столько лет, 
пережить непросто. Но выйти из депрес-
сии помог случай. Как-то в один день 
Валентина Ильинична увидела красиво-
го черно-белого кота. И начала его под-
кармливать. Котяра, как ласково назвала 
его Валентина Ильинична, привык к ней. 
И всегда ждал ее. А потом пропал.
— Я очень долго его искала и в один мо-
мент увидела его у гаражей. А там были 
еще кошки... — вспоминает женщина. 
Как оказалось, одни из владельцев гара-
жей — муж с женой, тоже подкармлива-
ли бедняг. Вскоре к ним присоединилась 
и Валентина Ильинична. 
— Мы даже стали ходить к ним по оче-
реди. Но вот сейчас, например, знакомые 
уехали на лето, и я стала приходить каж-
дый день, — говорит женщина.
Много ли еды купишь котятам на пенсию? 
А в непогоду каково выходить на улицу? 
Как-то в один из таких дождливых дней 
Денис Замесин увидел, что Валентина 
Ильинична кормила котов, стоя под про-
ливным дождем. А своим зонтиком она 
прикрывала миску. Без внимания молодой 
человек этого не оставил. Привез большой 
пакет корма, сделал над мисками навес. 
Сам стал помогать женщине. И сейчас 
бабе Вале помогают ухаживать за котя-
тами уж точно человек пять. Сестры Юля 
и Саша, Наталья и Марианна Комогорце-
вы... Но это еще не все помощники!
— Недавно Денис меня сфотографировал 
и выложил в интернет. Мне начали зво-
нить, предлагать помощь. До слез растро-
галась, — говорит Валентина Бычкова. 
Зато и ей хорошо, и котам радость.  

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Валентина 
Бычкова: «Спасибо 
всем, кто не остался 

равнодушен 
и оказал 
внимание»

Валентину Ильиничну Бычкову знако-
мые ласково называют «Баба Валя». Она 
каждый день выходит на улицу, прихва-
тив с собой пакет с кормом для кошек 
и их котят. Вот только увидеть этих соз-
даний у чужака не получится. Прячутся 
они от посторонних. Боятся. Но когда на 
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И несмотря на такую любовь к стра-
не, через несколько лет вас уволи-
ли из театра. Почему?

В 1990-е в театре был кризис. И с финан-
сированием, и с постановками. Я пони-
мал, если меня еще немного прижмут, 
останусь без средств к существованию, 
и меня снова будут ставить на колени. 
У меня были хорошие отношения с за-
рубежными импресарио. И один из них 

предложил мне организовать балетные 
гастроли. Тогда я пригласил друзей-ар-
тистов из разных театров Москвы и Пе-
тербурга, стали выступать каждый год 
в Италии, Франции, Греции... Потом я те-
атр вывез. Естественно, руководству это 
не понравилось. Думали, я мечу на их ме-
сто, и сказали: либо я перестаю этим за-
ниматься, либо меня увольняют. На что 
я сказал: «Попробуйте». Меня и попробо-
вали. Переоценил я свои силы.

И вы решили создать свой, «Импер-
ский Русский Балет»?

Да, помогла Майя Михайловна. Неза-
долго до увольнения она предложила 
сделать ей юбилейную программу для 
выступления в Японии. Она, видя, как 
у меня получается, подала идею создать 
свой балет. После увольнения я решил 
это сделать. Пригласил известных 
артистов, которые приехали из-за 
рубежа и оказались не нужны стра-
не (двери театров были закрыты). 
И назвал все «Имперский Русский 
Балет». Когда Майя Михайловна 
узнала о названии, сказала, что 
я сумасшедший! На империю 
замахнулся. Ее и нет давно. Но 
тогда я ответил, что мы не дали 
упасть флагу, подхватили. 

Она же гастролировала 
с вами?

Да! Целых десять лет. Было 
дикое время. К нам прихо-
дили и говорили, что сей-
час мы вас крышевать 
будем. На что я отвечал: 
«Вы будете крышевать 
кого угодно, но балет 
крышуют другие». 

Скоро в Новой Москве станет 
на одного авантюриста боль-
ше. По крайней мере таковым 
себя в шутку называет быв-
ший солист Большого театра, 
основатель «Имперского Рус-
ского Балета» Гедиминас Та-
ранда. С ТиНАО он уже знаком 
не понаслышке. Планирует 
основать здесь хорошую ба-
летную школу на базе КЦ «Ки-
евский». Если, конечно, звезды 
сойдутся. А они должны… Та-
ранда не отрицает, что родил-
ся под счастливой звездой. 

Гедиминас, как вы пришли в балет?
Сначала я начал заниматься народными 
танцами в доме культуры. А все потому, 
что те, кто ими занимался, могли бес-
платно ходить в кино. Уже потом я ока-
зался в балете. 

Насколько я знаю, вас приняли 
в Московское хореографическое 
училище, несмотря на то, что вы 
упали, исполняя элементы на всту-
пительных экзаменах. А после 
учебы по распределению вас на-
правили в Большой театр. Хотя вы 
об этом даже и не мечтали. У вас 
есть объяснение такому везению?

Счастливая звезда. Знаете, я в детстве, 
а потом уже в Московском хореографиче-
ском училище, в Большом театре, зани-
мался борьбой. И понял, что падение — 
это путь к успеху. Если ты встаешь — ты 
уже победил. И понимание этого мне 
всегда помогало. Я не расстраивался из-
за неудач. Может быть, и потому, что 
всегда был своенравным. 

Даже на сцене Большого театра?
Конечно. Помню, как я первый раз в ба-
лете «Каменный цветок» (балетмейстера 
Юрия Николаевича Григоровича) испол-
нял роль Северьяна — приказчика. В фи-
нале второго акта Хозяйка медной горы 
превращает землю под его ногами в тря-
сину. Герой должен панически метаться, 
просить о пощаде... Но так как я в отри-
цательных героях всегда искал положи-
тельные стороны, решил изменить фи-
нал. И сделал героя сильным человеком, 
который не сгибается перед лицом смер-
ти и пытается выбраться из трясины. Пе-
дагоги в этот момент смотрели на меня 
и думали: «Что он творит!» Но герой из 
трясины так и не выбрался. 

И что вам за это было?
Докладная. Писали, что Таранда меняет 
хореографию, смысл. Но когда Юрий Ни-
колаевич посмотрел мою версию финала, 
сказал, чтобы его оставили. Это для меня 
было большой похвалой. Но и в против-
ном случае я мог бы слететь с партии. 

Вы же как-то очень быстро стали 
солистом Большого театра.

Через неделю, как я пришел, уже танце-
вал сольные партии в балетах «Дон Ки-
хот» и «Кармен» (с Майей Плисецкой). 
Такого в истории театра еще не было! 
Но официально солистом я стал позже. 
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гостем в Новой Москве. На репетиции (3) в Воронежском 
хореографическом училище (на фото справа). Гедиминас 
с артистами «Имперского Русского Балета» (2) после 
репетиции  
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Помню, что я быстро получил одобрение 
ведущих звезд и имел право готовиться 
к спектаклю на втором этаже, где были 
гримерки народных артистов, которые 
впоследствии стали моими учителями.

И они не смотрели на вас свысока?
Нет. Они сначала думали, что я выскоч-
ка. Но потом увидели: папы и мамы со 
связями у меня нет, вкалываю. Тем более, 
что я обожал каждого! И не важно, кто 
в каком лагере был (в Большом театре 
шла борьба за власть. Артисты состояли 
в одном из четырех лагерей: Юрия Гри-
горовича, артиста Владимира Васильева, 
Майи Плисецкой или партийном. Таран-
да был в лагере Григоровича. — «НО».) 
Как-то на собрании молодым солистам 
говорили, кто против кого будет высту-
пать. Я должен был быть против Василье-
ва. Как? Ведь это человек, из-за которого 
я пошел в классический балет. А Майя 
Михайловна... На выпуске из училища 
я сказал, что моя мечта — станцевать 
с ней. Помню, как у Владимира Василье-
ва и Кати Максимовой был творческий 
вечер. Мы с братом приходим с цветами, 
поздравляем (а это было непринято, мы 
принадлежали к другой творческой груп-
пе). Но мы не боялись получить неодо-
брение со стороны ! Это оценилось среди 
народных артистов. Так что на собрании 
сказал: «Могу выступать только против 
партийных». Ну и довыступался.

Как?
После первых моих зарубежных гастро-
лей в Мексику меня сделали невыездным 
на пять лет. Думали, что я уеду из стра-
ны. И с тех пор, когда артисты выезжа-
ли в Париж, в Лондон, я оставался один. 
А там говорили, что я заболел или сломал 
руку.

ют. Так и стали фестивали делать, культу-
ру поднимать.

Вы же еще гость каждой Олимпи-
ады. У вас даже грамоты есть за 
поддержку олимпийского движе-
ния. Что вы там делаете?

Это интересная история. У нас в театре, 
как многие студенты, подрабатывал 
Миша Куснирович (позже он станет ос-
нователем фирмы, которая шьет одежду 
для наших спортсменов). Как-то я ему 
помог — достал билеты на балет. И лет 
через 10 получаю приглашение на меро-
приятие. Прихожу, а там Миша! Он уже 
делал одежду и создал так называемый 
дом для спортсменов. Миша и пригласил 
меня в 2004 году на Олимпиаду.

Как болельщика?
Не совсем. Скорее как психолога. Что де-
лает Куснирович — дает понять спортсме-
нам, что ты нужен своей стране. Не важ-
но, выиграл ты или проиграл. Ты — герой. 
Он создал дом, который есть на каждой 
олимпиаде. Там спортсмены могут отдо-
хнуть, прийти в себя. Когда нужно — туда 
приглашают журналистов. Все для того, 
чтобы поднять боевой дух. Вот моя са-
мая большая гордость — это олимпиада 
в Китае в 2008-м. Наши фехтовальщицы 
проиграли все! Вообще все! Остались по-
следние групповые соревнования четы-
ре на четыре. Представляете, какая там 
атмосфера… Я приезжаю к ним в олим-
пийскую деревню и говорю: «Привет. Со-
бирайтесь, вас Первый канал ждет, хочет 
сделать с вами интервью». Они на меня 
чуть ли не матом! Мол, все проиграли, да 
я вообще сдурел. Тогда я говорю: «Завтра 
у вас последний бой. Вы завтра станете 
чемпионами. И верим в это мы, я и вся 
страна. Сейчас вы краситесь, приводите 
себя в порядок и едете со мной». Они не 
ожидали такого напора. Дают интервью, 
передают привет своим, рыдают! А на сле-
дующий день — золото! Как такое может 
быть? Вот в таком ключе мы работаем. 

А в Сочи были?
Конечно! Я на все Олимпиады приезжаю 
с барабаном. Знаете, как там полиция 
работала? Когда меня не хотели с бара-
баном пропускать на трибуну, капитан 
звонила руководству. Тогда ее попросили 
посмотреть имя человека на бейджике. 
Прочитав половину, я слышу голос по ра-
ции: «А, Таранда! Наш, пропустите». То 
есть, как только я там появился, они уже 
справки на меня навели. Потом в этот 
барабан ударил президент после победы 
фигуристов. А теперь инструмент хра-
нится в Испании, в музее Олимпийского 
движения. 

Вам бы хотелось снова прогре-
меть на всю страну, как те же 
олимпийцы?

Конечно! Я же авантюрист по натуре. Мне 
нужно все время действовать. Вот, напри-
мер, скоро приедем в «Киевский» давать 
мастер-класс. А как-то я был в КЦ «Яков-
левское». Это восторг! Таких зрительных 
залов, как там, в Москве единицы. Крутя-
щаяся сцена, двойная высота потолка для 
декораций. Амфитеатр удобнейший. Аку-
стика — супер. А репетиционные залы? 
Окна шесть метров в пол. Я, когда увидел, 
понял, что надо действовать. Главное, 
чтобы ДК отремонтировали. Тогда там 
и в «Киевском» можно будет сделать на-
стоящий культурный взрыв. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Ужасно. Но с другой стороны, я считаю 
это время одним из лучших. Помню, как 
Майя Михайловна писала первую книгу 
и читала нам начальные главы на гастро-
лях в Японии. Мы собирались в ее ком-
нате и слушали… Ездили за рубеж, по 
стране. Плисецкую встречали на вокзале 
целые города! Майя Михайловна в Воро-
неже или в Липецке, Нижневартовске! 
Люди отдавали последние деньги и шли 
на балет. 

А почему вы сотрудничали только 
десять лет?

У нас было много недоброжелателей. 
Они смогли нас поссорить. Как оказа-
лось, навсегда. Была некрасивая исто-
рия, связанная со спонсорством. 

Балет продолжал гастролировать 
уже без нее...

Да, у нас в стране балет очень ценится. 
Даже в деревнях, где его никто не ви-
дел. Люди приходят и ахают! Как-то мы 
приехали выступать в Новоиерусалим-
ский музей. Я говорю организаторам: 
«Поставьте побольше стульев». А они 
мне: «Да у нас больше 100 человек на 
мероприятиях не бывает». 2000 человек 
пришли! Никто такого не ожидал, а мест-
то нет, где зрителей размещать. Звоню 
в местную воинскую часть. Говорю пол-
ковнику, что мы балет привезли, а мест 
нет. Он был в шоке: «Как? Где? Какой? 
Я приду!» Разобрал в своем ДК стулья, ко-
торые были к полу привинчены, и привез 
500 мест. А сколько таких случаев было. 

И вам нравится ездить по малень-
ким городам, деревням?

Мне это очень интересно! Все спраши-
вают, вот зачем мне это надо, крутят 
у виска. А кто, кроме нас, этим зани-
маться будет? У нас делают прививки от 
столбняка, от чего угодно. А надо делать 
прививку культуры. Мы когда в Пскове 
выступаем, палкинцы (жители деревни 
Палкино.  — «НО») ставят нам во время 
поклона на авансцену ящики с разносо-
лами, подписанные «Семья такая-то». 
А когда к ним приезжаем, такой стол на-
крывают. Съесть не можем. Нормально?

Но балета недостаточно. В деревнях 
стали организовывать народные 
праздники. Как так получилось?

У меня когда ребенок начал расти, я ре-
шил показать ей, что такое Масленица. 
Мы походили по городским праздникам 
и поняли, что это вообще не то. И в году 
2010 в Лужниках мы с Викой и Вадимом 
Цыгановыми сделали такую Масленицу! 
Поветкин и Лебедев в кулачных боях сто-
яли! Одна молодежь за одного, другая — 
за другого. Стенка на стенку! Мне потом 
Поветкин говорит: «Слушай, они мне все 
ребра отбили!» Так чемпиону дать в ре-
бро — одно удовольствие. Потом обни-
мались, братались, прощения просили. 

Вы-то в кулачных боях участвуете?
А как же! Самая раскрученная Маслени-
ца в деревне Захарово, в Одинцовском 
районе. Я там и декорации сам строил. 
Ко мне люди подходили и спрашивали: 
«Таранда — вы?» А я в это время с топо-
ром стою… Семьями приходят, помога-

Парадокс: вас не выпускают, потому 
что боятся, что вы уедете. Но и сво-
ей стране не очень-то уже нужны. 
У вас же было такое чувство? 

Да, это очень страшное ощущение. Ког-
да ты — первый, и тебя выкидывают, 
вытирают ноги… И ты остаешься один 
в театре. Я даже подавал заявление в во-
енкомат, говорил, давайте я поеду в Аф-
ганистан. Все равно я здесь никому не 
нужен. Но мне сказали: «Сиди, куда ты 
лезешь».

А вас звали за рубеж?
Сколько раз! В той ситуации, в которой 
оказался я, единственный выход был 
уехать. Но тут другое. У меня семья во-
енных. И по отцу, и по матери. Помните, 
«ты чьих будешь»? У нас всегда привива-
лось это с детства: понятие корней очень 
важно. Мы с дедами всегда собирались 
за большим столом, пели русские песни. 
Я изучал нашу историю. И все это впилось 
в меня. Я не понимал, как можно бросить 
все это, бросить страну. Да, там у меня бу-
дет все хорошо. А здесь кто будет? 

Культурная 
прививка 
Гедиминаса 
Таранды

Мне никогда 
ничего 

не давалось 
просто. Все время 
приходится много 

работать

Гедиминас Таранда — солист 
Большого театра (до 1993 года), 
основатель «Имперского Русского 
Балета», заслуженный деятель ис-
кусств РФ. После того как на сце-
не Большого театра увидел балет 
«Спартак» с участием Владимира 
Васильева, понял, что хочет за-
ниматься классическим балетом 
всерьез. И упав несколько раз 
на вступительных испытаниях, все 
равно был принят в Московское 
хореографическое училище. По-
сле — попал по распределению 
в Большой театр. 

Справка
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 34 (400)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Прожектор на съемочной площадке. 9. Первый динозавр, собранный учеными из его же костей. 11. «Чарли 
Чаплин» бразильского футбола. 12. Насекомое, чья самка съедает ухажера сразу после «брачных игр». 14. Одна пятая от грамма. 
16. «Вавилонская блудница» из пушкинских писем. 17. Какую птицу проклял библейский Ной? 19. Округлившаяся пастила. 
20. Обувная смазка. 24. У какой столицы самое длинное официальное название? 25. «Военные враги» троянцев. 26. Доводит 
до греха. 28. «Краса и гордость» американского авиапрома. 29. Эпилог письма. 34. Комплекс для транспортировки «голубого 
золота». 35. Артист цирка. 36. Лекарственная трава, входящая в целебный сбор для смягчения кашля. 37. Шестикрылый самолет. 
43. «При явке с повинной подозреваемый оказал ожесточенное ...». 44. Кто отправил Авеля на небеса? 45. Кто из композиторов 
практически подарил Эльдару Рязанову идею фильма «Вокзал для двоих»? 46. Странствующий певец в Древней Греции. 52. Мирное 
... 53. Где хранят «левую грудь Афродиты» из одноименной комедии Юрия Полякова? 54. Кофта с признаками жилета.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кого учат, как урожай увеличивать? 2. Сормовский рабочий, ставший прототипом героя романа «Мать» Максима 
Горького. 3. «Домашний туалет» для кошек. 4. Властелин вечности. 6. «Место культуры и отдыха» юрского периода. 7. Судно с огромным 
переизбытком горючего. 8. Чьим первым синглом стала «Русская рулетка»? 10. Строгий отцовский ... 13. Чем арканят? 15. «Говяжий 
штат» с карты США. 16. Адвокат с лицом Стивена Фрая. 18. «Цветок марта». 21. Последний довод королей. 22. Светило в люстре. 
23. Сериальная колли. 24. С какой проблемой борются герои комедии «Джуниор»? 27. «И радость моя, и моя беда» для Булата 
Окуджавы. 28. Из-за чего Алекс в фильме «Морской бой» проникает в магазин через крышу? 30. Лучшее средство для примирения 
с девушкой. 31. Какую эстрадную звезду уже окрестили «новой Эми Уайнхаус»? 32. «У крупных неприятностей и ... толще». 
33. Британская художница, получившая прозвище Настоящая Амазонка за приверженность к батальному жанру. 34. Самая длинная 
из ядовитых змей. 38. Какая звезда Голливуда подожгла себе руку пиротехникой во время своей свадьбы? 39. Греческий остров, 
откуда возили полосатый мрамор для строительства храма св. Софии в Стамбуле. 40. Пижон «лондонских кровей». 41. Стеклянные 
шарики для рукоделия. 42. Литературное описание картины. 43. Мальчишник у древних греков. 45. Фундаментальная глубина. 
47. «Философская новелла». 48. Дом великой певицы Эдит Пиаф всегда напоминал проходной ... 49. Георгий Милляр в сказке «Марья-
искусница». 50. Злобное состояние. 51. В какой европейской столице опубликовали первый рентгеновский снимок?

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Кто оставил всякие попытки трудиться (10)? 2. Таблетка, 
отравляющая жизнь микробам (10). 3. Характеристика на покойного (8). 
4. «Крыша для шпионов под масками дипломатов» (10). 5. Какой 
слой пьет по утрам шампанское (12)? 6. Хранилище истории (5). 
7. Кто классиков на место ставит (12)? 8. Какое здание «на всех смотрит 
свысока» (9)? 9. «Строй вечной халявы» (9). 10. Кто из ученых ворон 
считает (9)? 11. «Вытеснение веника пылесосом» (8). 12. «Дозволенная 
форма грабежа» (5). 13. Карты для контакта с внутренним духом (4). 
14. Благородство, облаченное в латы (9). 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Сверчок. Радио. 
Ломоносова. Бакст. Велоспорт. Крис. 
Райан. Вист. Беда. Апгрейд. Икар. 
Подкуп. Шампиньон. Моне. Алла. 
Танка. Невеста. Камелот. Монтень. 
Дельфин. Пальма. Кварк. Клинтон. 
Район. Банк. Парабола. Аризона. 
Нечисть. Делимое. Весы. Табор. 
Шанс. Суше. Уксус. Васаби. Дача.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пончик. Джакарта. 
Радист. Край. Адель. Уран. Фламинго. 
Лавина. Алтын. Клумба. Воск. Лаваш. 
Слово. Кадышева. Потоп. Нуга. Русло. 
Прииск. Рубин. Краб. Аметист. Каин. 
Бабка. Поэт. Саржа. Нимб. Коран. 
Раджа. Пазл. Лев. Ионыч. Рама. Лгун. 
Смесь. Транс. Мыло. Джезва. Нефть.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Уиллис. 
9. Автозавод. 11. Ванкувер. 
12. Остаток. 14. Визит. 16. Заяц. 
17. Демос. 19. Дилан. 20. Клёст. 
24. Гегемон. 25. Отрава. 26. Кот. 
28. Пельш. 29. Гроссмейстер. 
34. Лаборантка. 35. Барибал. 
36. Астерикс. 37. Коломбо. 
43. Капельмейстер. 44. Омар. 
45. Перспектива. 46. Дракон. 
52. Безнаказанность. 53. Йена. 
54. Братислава.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Твистер. 
2. Подарок. 3. Жаров. 4. Лов. 
6. Инки. 7. Лавсан. 8. Сердце. 
10. Давид. 13. Киоск. 15. Тибет. 
16. Зацепер. 18. Словеса. 21. Гольф. 
22. Волга. 23. Орион. 24. Голсуорси. 
27. Дедал. 28. Пелагея. 30. Стоик. 
31. Гаусс. 32. Майор. 33. Фитобар. 
34. Ламбрекен. 38. Пьеса. 39. Венец. 
40. Исеть. 41. Черви. 42. Мордобой. 
43. Карамзин. 45. Пожар. 47. Кадр. 
48. Гафт. 49. Снюс. 50. Асса. 51. Тьма.

ЛАБИРИНТ 
1. Викторина. 2. Адвокат. 
3. Мускулатура. 4. Фантазия. 
5. Апокалипсис. 6. Мигрень. 
7. Банкротство. 8. Мотивация. 
9. Полотенце. 10. Револьвер. 
11. Пельтцер. 12. Электрокамин. 
13. Сокурсник.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Экипаж. Селитра. 
Покров. Спортсмен. Паяц. Бранч. 
Акция. Тан. Ассорти. Лосины. 
Пирсинг. Биология. Квант. Предмет.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Алиби. Леопард. 
Осмотр. Мигрант. Чайнворд. Крест. 
Пике. Перкуссия. Клон. Пижонство. 
Парная. Станина. Живица.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам в эти дни стоит четче ставить 
цели и настойчивее идти к ним. Тогда 
удастся добиться чего угодно. Особенно 
это касается сферы финансов и карьеры. 
Благоприятные дни — среда и четверг.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львам надо приготовиться к неожидан-
ным, но приятным событиям. Не стоит 
строить планов на долгий период. А вот 
для покупок время вполне удачное. Бла-
гоприятные дни — среда и четверг.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам не стоит отчаиваться, если 
в эти дни придется менять планы. Это бу-
дет всего лишь поводом достичь чего-то 
лучшего. Удачный день — понедельник.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцам сейчас нужно избегать боль-
ших физических нагрузок и стрессовых 
ситуаций, не стоит работать сверхуроч-
но. Делайте выбор в пользу спокойного 
отдыха. Лучшие дни — вторник и среда.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам пора сместить акценты и уделить 
больше внимания себе, семье, личной 
жизни, а не делам, карьере и людям вне 
семейного круга. Лучший день — среда.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогам пора отправиться на поиски 
источника вдохновения или мотивации. 
Вы немного сникли от скуки и рутины, 
и сейчас важно найти то, что поможет 
двигаться вперед. Удачный день — среда.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам представится возможность 
исполнить свое давнее желание, прак-
тически не делая для этого никаких 
усилий. Благоприятный день — вторник.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Будьте честны в эти дни с собой и с окру-
жающими. Не гонитесь за целями, кото-
рые навязаны общественным мнением 
или кем-то из вашего окружения. Будьте 
собой. Удача ждет Весов в четверг.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям не стоит стараться всем 
нравиться и решать чьи-то проблемы, 
жертвуя своим временем. Научитесь от-
казывать, если у вас свои планы. Лучшие 
дни — понедельник и воскресенье.

РАК / 22.06–22.07 /
У Раков появятся идеи, как увеличить 
доходы или поменять их источник, от-
кроются новые перспективы. Людям ув-
леченным удастся заработать на хобби. 
Лучшие дни — четверг и пятница.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам предстоит принимать 
решения и совершать поступки, от кото-
рых зависит, как будет складываться их 
жизнь в ближайшие месяцы, а то и годы. 
Удачные дни — вторник и суббота.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам кажется, что ничего интересного 
не происходит. Перестаньте киснуть 
по пустякам и устройте сами себе празд-
ник. Удачные дни — вторник и среда.

в Деве до 23 сентября, 
затем в Весах

растет, в Водолее до 1 сентября, в Рыбах до 3-го, 
убывает в Овне до 6-го, далее в Тельце

полнолуние 
2 сентября, 8:22

стоп-кадр
Вчера, 27 августа, закончился 
Успенский пост — самый ко-
роткий и, как считали раньше, 
самый легкий, но не менее 
важный. Ведь именно на него 
приходится сразу три Спаса: 
ореховый, медовый и яблочный. 
Это сегодня фрукты и орехи 
можно купить круглый год, 
а раньше... Именно после Успен-
ского поста начинался активный 
сбор урожая. Но он же считался 
и временем неумолимо прибли-
жающейся осени и зимы. Так 
что яблочки, которые держит 
в руках Алена Майсурадзе, мож-
но смело назвать символом того, 
что летнее время петь и отды-
хать прошло. Пора за работу!

Заправка на зиму
Ингредиенты: перец 
болгарский 1 кг, 
томаты 1 кг, лук 1 кг, 
морковь 1 кг, зелень 1/2 кг, 
соль 1 кг

Лето летом, а зима, как 
говорится, близко. Пора бы 
запастись витаминами (1). 
Приготовим заправку, кото-
рую зимой в суп будем класть 
для аромата. Все измельчаем 
и трем (3). Кстати, с томатов 
при желании можно снять 
кожуру (2). Далее смешива-
ем с солью (4) и отправляем 
в стерилизованные банки. 
Зимой такая заправка своим 
ароматом напомнит лето.

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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